

Begrüßungsrede von Jutta Gödicke bei der Abitur-Jubiläumsfeier am Samstag den 29. März 2025 in der Cafeteria der Ricarda-Huch-Schule Gießen

Liebe Jubilarinnen und Jubilare, sehr verehrte Gäste, liebe Vereinsmitglieder und sehr verehrter Herr Direktor Güßfeld.

Ich begrüße Sie im Namen des Vorstands des ehemaligen Vereins der Ricarda-Huch-Schule ganz herzlich zur heutigen Feierstunde anlässlich des Abiturjubiläums der Jahrgänge 1960, 65, 75, 85 und 2000.

Ein großes Dankeschön an den Vorstand und alle engagierten Mitglieder, die den Verein unterstützen und ein Dank an Herrn Güßfeld, dass wir wieder die Räume der Ricarda für diese Veranstaltung nutzen dürfen.

Liebe Jubilarinnen und Jubilare, wir freuen uns auf die kommenden Vorträge, auf Ihre persönlichen Erinnerungen an Ihre Zeit hier an der Ricarda-Huch-Schule.

Es ist schön, dass sich doch so viele Rednerinnen und Redner gefunden haben.

Also, zuvor möchte ich Ihnen noch kurz ein paar prägende und wichtige Ereignisse der Jahre in Erinnerung rufen, in denen Sie hier die Abiturprüfung abgelegt haben.

1960

Ja, beginnen wir mit 1960, das Jahr der eisernen Abiturientinnen.

BRD-Bürger dürfen in diesem Jahr nur noch mit Ausnahmegenehmigung nach Ostberlin reisen und DDR-Bürger bekommen kein Visum mehr für Reisen außerhalb des Ostblocks.

John F. Kennedy wird zum Präsidenten der USA gewählt, der Bau des Assuan-Staudammes beginnt, der Teilchenbeschleuniger in Genf wird

eröffnet, die Antibabypille kommt in den USA auf den Markt und das erste Kernkraftwerk geht in Deutschland in Betrieb.

Im Kino läuft Psycho von Alfred Hitchcock, Jim Knopf und Lukas der Lokomotivführer wird veröffentlicht und die Beatles treten zum ersten Mal in Hamburg auf.

In 1965 wird Lyndon B. Johnson erneut als Präsident der USA vereidigt, Malcolm X wird ermordet, der Film Doktor Schiwago hat in New York Uraufführungen und die Band "Scorpions" wird gegründet.

Durch den "Voting Rights Act" haben nun alle Bürger Amerikas das Recht zu wählen und in Deutschland wird das neue Kabinett von Bundeskanzler Ludwig Erhard vereidigt.

1975

1975, das Jahr des goldenen Abiturs, das Volljährigkeitsalter in Deutschland wird von 21 Jahren auf 18 Jahre gesenkt.

Der Vietnamkrieg endet mit der Einnahme Saigons und das Washingtoner Artenschutzabkommen tritt in Kraft.

Mit dem Tod General Francos endet in Spanien die Diktatur, Prinz Juan Carlos wird sein Nachfolger.

Das Unternehmen Microsoft wird gegründet und die Comic-Zeitschrift Yps kommt auf den Markt.

Iron Maiden wird gegründet und im Kino läuft der Weiße Hai.

1985

Das Jahr 1985, in diesem wird Michail Gorbatschow Generalsekretär der KPDSU.

Die Live-Aid-Konzerte in London und in Philadelphia finden statt und in Hessen einigen sich SPD und die Grünen auf die erste Rot-grüne Koalition auf Landesebene, unter anderem mit Joschka Fischer als Umweltminister.

Commodore stellt den Amiga 1000 in New York vor, Rock am Ring findet zum ersten Mal statt, Bernhard Lange gewinnt als erster deutscher Spieler die US Masters und Boris Becker als jüngster Spieler das Tennisturnier in Wimbledon.

2000

2000 ist ein Schaltjahr.

Wladimir Putin wird neuer russischer Präsident, George W. Bush, 43. Präsident der USA.

Die Olympischen Sommerspiele in Sydney werden eröffnet und das Schengener Abkommen zur Abschaffung der Grenzkontrollen der teilnehmenden Staaten wird voll umgesetzt.

Angela Merkel wird Bundesvorsitzende der CDU und in Hannover wird die Weltausstellung Expo 2000 eröffnet.

Die Fußball-Europameisterschaft in Belgien und den Niederlanden findet statt.

In Deutschland wird der erste BSE-Fall bekannt.

Michael Schumacher wird Formel-1-Weltmeister mit Ferrari und Harry Potter und der Feuerkelch kommt mit einer Millionen Startauflage in Deutschland in die Buchhandlung.

Ich möchte noch eine kurze Information geben und zwar die beiden Rednerinnen für das Jahr 75 werden unterbrochen und getrennt durch ein kurzes Gitarrenstück.

Und jetzt möchte ich an Herrn Direktor Güßfeld übergehen.